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В нашем Вадском районе 
проживает 14905 человек. 
Более четверти – это пен-
сионеры по возрасту. Поч-
ти каждый десятый житель 
имеет инвалидность. При-
чем - 1226 человек – члены 
ВОИ! Показатель один из 
самых высоких в области 
по охвату членством обще-
ственной организацией.

За всем этим стоит большая ор-
ганизационная работа всего 

актива ВОИ, в который входят уважае-
мые на селе люди. Деятельность орга-
низации возглавляет 31 член правления. 
Средний возраст члена актива: 67 лет. 

И я, зная, чего это стоит на своем 
десятилетнем опыте председательство-
вания в районной организации, низко 
кланяюсь всем, кто работает на обще-
ственной должности. Тем, кто оставил 
работу из-за невозможности трудиться 
далее по состоянию здоровья! Дай Бог, 
всем доброго здоровья и благополучия 
в дальнейшей жизни! 

Деятельность нашего коллектива 
на виду и прозрачна. На каждом 

заседании правления председатель 
отчитывается о проделанной работе за 
прошедший период. Утверждаются от-
четы, финансовые документы, сметы, 
расходы. Вся необходимая докумен-
тация ведется аккуратно и в полном 
объеме. 

Предоставляются наглядно фото-
газеты с мероприятий, с проводимых 
турниров и конкурсов в клубах по ин-
тересам, из совершаемых поездок и 
путешествий. Кроме этого на праздни-
ках всегда демонстрируются с экрана 
получасовые фильмы – через слайды, 
на которых можно познакомиться с ув-
лечениями и детей и взрослых. 

А увлечений у членов организации 
достаточно: вязание, лозоплетение, 
изготовление изделий из оригами, ку-
кольный дизайн, цветоводство. Всегда 
есть желающие участвовать в фотокон-
курсах, конкурсах рисунков и поделок. 

Можно полистать альбомы по приклад-
ному творчеству.

Хочу подчеркнуть что наша работа 
не была бы столь эффективной и 

многогранной, если бы не поддержка со 
стороны  главы администрации района 
Ивана Анатольевича Ураева, его заме-
стителя Надежды Алексеевны Ефимо-
вой, председателя Земского Собрания 
Александра Федоровича Еремеева, 
которые, несмотря на свою занятость 

в столь сложное время, всегда находят 
возможность и оказывают  нам во всём 
поддержку. 

Другим составляющим является 
понимание общих проблем, а также 
совместные слаженные действия с 
руководителями социальной защиты 
населения, здравоохранения и пенси-
онного фонда – Мариной Александров-
ной Красновой, Мариной Васильевной 
Кулевой, Александром Викторовичем 

Горбуновым, Надеждой Михайловной 
Ульяниной. Они проводят с нашим акти-
вом много встреч, семинаров по самым 
насущным социальным вопросам. По-
могают оперативно разрешать многие 
возникающие проблемы. 

В своих выступлениях на отчетно-
выборных собраниях в первичках люди 
высказывали сердечную благодарность 
главам сельских администраций, ра-
ботникам культуры, директору рыбхоза 

Отчёты и выборы: уроки и выводы

А на нашей улице
будет праздник?
Выступавшие на конферен-

ции с удовольствием отмечали: 
специальная государственная 
программа 2011 года «Доступ-
ная среда» продлена до 2020-го. 
Денег на её реализацию из феде-
рального бюджета в наступившем 
году обещано почти 48 млрд. 
рублей, то есть на 10 миллиардов 
больше, чем в минувшем. Значит 
ли это, что конкретно в Кстов-
ском районе в самое ближайшее 
время будут доступны все обще-
ственные здания? Конечно же 
нет! Однако с мертвой точки дело 
сдвинулось. Вместе с прокура-
турой района Ирина Ивановна 
Паламарчук регулярно объезжает 
городские здания для выявления 
нарушений по этой части. 

Уже обследованы и составлены 
карты доступности на ФОК, ак-
вапарк, Дом детско-юношеского 
творчества, музыкальную школу, 
общеобразовательные учрежде-
ния, техникум и многие другие 
объекты... 

- Мы не раз видели: даже если 
где-то есть пандус и поручни, то 
очень часто они выполнены без 
соблюдения строительных норм 
и правил, - говорит Ирина Па-
ламарчук. – И это делает объект 
лишь условно доступным. Но если 
в здании невозможно создать 
условия для беспрепятственного 
доступа маломобильных групп на-
селения, то ведь как вынужденную 
меру можно использовать такой 
прием, как оборудование входа 
«кнопкой вызова» сотрудников! 
Наши аптеки, например, это 
практикуют. 

В продолжение этой темы 
заметим, что при районной ад-

министрации создана и активно 
действует рабочая группа по 
проведению обследования объ-
ектов инфраструктуры. Ирина 
Паламарчук, конечно же, входит 
в эту группу.

 И факс, и вай-фай
Кстовчане стараются исполь-

зовать в своей работе все тех-
нические новшества. Ведут учет 
людей не только на бумажных 
носителях, но и электронный 
учет. Каждое рабочее место в 
помещении офиса оборудовано 
компьютерами, принтерами. 
Есть факс, ксерокс. На средства 
гранта, выигранного в конкурсе 
социальных проектов компании 
«ЛУКОЙЛ-Волганефтепродукт», 
отремонтирован кабинет, который 
занимает общественная органи-
зация. Заменены окна, пол, дверь, 
смонтирован кондиционер.

За моральный
стимул!

Все знают: главная ценность 
любого коллектива – люди. В 
общественной организации это 
добровольцы, которые за свою 
активность и заботу о других не 
получают ни копейки. Тем ценнее 
доброе слово, сказанное в адрес 
каждого активного человека. По 
представлению кстовчан, лучшие 
из лучших получают награды. Так 
высокое звание «Почетный член 
ВОИ» присвоено нескольким 
председателям первичных орга-
низаций, проработавшим на этом 
посту более десяти лет. Среди них 
Лариса Флоровна Анкудинова 
(село Безводное), Раиса Михай-
ловна Чуразова (улица Остров-
ского). Екатерина Григорьевна 
Яшина – председатель организа-

ции до 2001 года, Ирина Ивановна 
Паламарчук – председатель орга-
низации в настоящее время.

Не забывают районные вла-
сти морально поощрять тех, кто 
много делает для жителей. Зна-
ком «Почетный ветеран Кстов-
ского района» награждены На-
талья Васильевна Владимир-
ская (бывший председатель 
первичной организации, улица  
40 лет Октября), Мария Никола-
евна Косенкова (проспект По-
беды). Знаком «За заслуги перед 
Кстовским районом» награждены: 
Валентина Серафимовна Визница 
(3-й м/р), Елена Олеговна Плот-
никова (село Слободское), Нина 
Егоровна Уткина (улица 40 лет 
Октября), Генриетта Александров-
на Корнева (ул.Магистральная), 
Наталья Петровна Тузова (бульвар 
Мира и ул.Кстовская), Ирина Ива-
новна Паламарчук.

Кукла Маша,
кукла Даша… 

Большое внимание в коллекти-
ве уделяется социальной адапта-
ции и социальной реабилитации. 
За пять последних лет проведено 
более 140 мероприятий.. Почти 
треть из них посвятили детям: 
утренники в кафе, поездки в цирк 
и зоопарк «Лимпопо», посещения 
дельфинария. Благодаря спон-
сорам малыши всегда получают 
сладкие новогодние подарки. Но 
с особым восторженным ожида-
нием ребятишки ждут спектакли 
в Нижегородском театре кукол. 

Взрослые стараются для юных 
изо все сил – они отдельная забо-
та и радость организации. Детей 
– инвалидов в организации аж сто 
шестьдесят три. 

Нужно сказать, что молодежная 
группа пополняется регулярно. 
Такова общероссийская тенден-
ция. Комментируя эту ситуацию 
с трибуны, Ирина Паламарчук 

привела несколько любопытных 
цифр. Оказывается, из общего 
количества российских инвали-
дов (около 13 млн. человек) - 605 
тысяч - это дети. Несмотря на со-
кращение общего числа граждан 
с ограниченными физическими 
возможностями (за прошлый год 
общее количество сократилось 
на 200 тысяч человек), детская 
инвалидность продолжает расти. 
Одна из причин - рождение детей 
с экстремально низкой массой 
тела, что часто в дальнейшем при-
водит к проблемам со здоровьем. 

В 2014 году в Кстове на площа-
ди Мира при центре «Надежда» 
был открыт зал адаптивной физ-
культуры для детей-инвалидов. 
Такой комплекс для укрепления 
здоровья у ребят появился бла-
годаря совместным усилиям ад-
министрации района. Много для 
этого сделали Сергей Витальевич 
Кузнецов – начальник управления 
спорта и молодёжной полити-
ки, и коммерческая структура 
«ЛУКОЙЛ-Нижегороднефтеорг-
синтез» (генеральный директор 
–Алексей Николаевич Коваленко).

В «Надежде» проводятся заня-
тия, направленные на коррекцию 
физического состояния мальчи-
ков и девочек. Уроки проводит 
профессиональный инструктор, 
которая прошла дополнительное 
обучение по работе с такими 
детьми. Занятия здесь ежеднев-
ные и пользуются большой по-
пулярностью. Уже стоит вопрос 
о принятии на работу еще одного 
тренера-инструктора. Кроме того, 
благодаря поддержке админи-
страции города, выделена ставка 
тренера по плаванию с детьми-
инвалидами. Таким тренером 
стала Татьяна Мышкова, сама 
мама троих маленьких детей, член 
ВОИ, опекун ребенка-инвалида. 
Татьяна закончила институт физ-
культуры имени Лесгафта.

Неудивительно, что на еже-

годных областных соревнованиях 
«Мама, папа, я – дружная спор-
тивная семья» кстовские семьи 
с детьми-инвалидами в числе 
самых успешных участников. На 
последних соревнованиях в конце 
прошлого года кстовчане Дубковы 
и Мышковы заняли второе и тре-
тье места по области.

 
Поспеши 

на «Огонек»!
Малыши – это, можно сказать, 

послезавтрашний день органи-
зации. А её завтра - талантливые 
юноши и девушки, которые сами 
за отчетный период провели 38 
мероприятий! Дважды в году 
они собираются на молодежные 
«Огоньки», на которых присут-
ствуют всякий раз более полусот-
ни парней и девушек. Такие долго-
жданные встречи традиционно 
собирают ребят ко Дню молодёжи 
в июне и в Декаду инвалидов в 
декабре. Конкурсы, танцы, ин-
теллектуальное общение, теплая 
дружеская обстановка – всё это 
особенность этих вечеров. А итог 
прекрасен: образуются новые 
семейные пары…

Актив районной организации 
ВОИ организует для молодёжи 
поездки: в театр «Комедии», в 
ТЮЗ, по интересным местам Ни-
жегородского края. 

Ну и, конечно, в первую оче-
редь для них всегда открыты 
Физкультурно-оздоровительный 
комплекс и другие спортивные 
площадки. Молодые кстовчане 
не пропускают ни одного фести-
валя здорового образа жизни, ни 
одной Малой паралимпиады, ни 
одного соревнования по рыбной 
ловле, настольному теннису, 
шашкам и шахматам…

Но «делу время - потехе час». 
Хоть и началась эта главка с до-
суга, но закончится она должна на 
более серьезной ноте. Поэтому, 
одной из главных задач в работе 

Посмотри вокруг –
«В Кстовском районе зарегистрировано 9 273 
инвалида, в членах ВОИ состоит 3379 человек. 
То есть, более чем каждый третий. 702 из них 
вступило за отчетный период...» Эти слова 
стали определяющими перед началом VI от-
четно-выборной конференции… 

Надежда ПЛАТОНОВА, председатель Вадской районной организации ВОИ

Если мы вместе,

Активисты Вадской РО ВОИ


